

## Guía de Trabajo

<b>Nombre docente:</b>	Juan Pablo Reyes		
<b>Curso:</b>	5 año Básico		
<b>Guía número</b>	<b>Asignatura</b>	<b>Objetivo de Aprendizaje contemplado</b>	<b>Indicador de Evaluación</b>
19	Historia, Geografía y Ciencias Sociales	<b>HI05 OA 09</b> Caracterizar las grandes zonas de Chile y sus paisajes (Norte Grande, Norte Chico, Zona Central, Zona Sur y Zona Austral), considerando ubicación, clima (temperatura y precipitaciones), relieve, hidrografía, población y recursos naturales, entre otros.	Caracterizan las zonas naturales del país a partir de sus características físicas.

### CUADRO DE INSTRUCCIONES

1. Lee los conceptos y las principales ideas sobre la zona norte de nuestro país
2. Analiza las características de las zonas presentadas, puedes buscar información en internet y en tu libro de historia
3. Realiza la tarea n°19

### GUIÓN METODOLÓGICO

En la clase de esta semana nos vamos a centrar en analizar la zona central de nuestro país para ir describiendo sus principales características. En esta oportunidad vamos a analizar las regiones que componen la zona. Específicamente las regiones de las zonas sur y austral, estas son Biobío, la Araucanía, Los Lagos, Los Ríos, Aysén y Magallanes

#### La Zona Sur de Chile y sus tres regiones

En este caso os invito a viajar hasta la zona Sur de Chile, la cual se caracteriza por contar con un alto promedio de lluvias y bajas temperaturas en épocas invernales y con un clima caluroso (aunque con intensas precipitaciones) durante el verano. Asimismo, la región está compuesta por tres áreas: Araucanía, Los Lagos y Los Ríos, sobre los cuales nos detendremos para sacar el mayor provecho de cada uno.

En cuanto a la Araucanía, cabe señalar que es una de las zonas donde se mezclan paisajes hermosos, climas, alturas, lagos, montañas y un intenso abanico de centros turísticos (como el Parque Nacional Conguillío). Pues para comenzar por el clima, podéis sentir que es húmedo y las lluvias son sumamente abundantes (particularmente en la costa y la zona cordillerana).

Ahora bien, si se dirigen más hacia el Sur, podéis contemplar una hilera de lagos como el Colico, Caburgua y el gran lago Villarrica (cuyos atractivos turísticos son Villarrica y Pucón, con preciosos hoteles y casinos). Además, en esta zona se sitúa la raza de los mapuches.

Por otra parte, el área de Los Lagos incluye ciudades como Valdivia, Osorno, Puerto Varas y Puerto Montt, donde cada una de ellas ofrece excursiones a los lagos. Por supuesto que si os apetece practicar algún deporte, pues el lugar brinda caminatas, montañismo, rafting, bicicleta de montaña y cabalgatas que no cuestan demasiado dinero.

Y por último, la región de Los Ríos limita con al norte con la zona de Araucanía, al sur con Los Lagos y al este con la República Argentina. Si bien antiguamente fue habitada por grupos indígenas de la familia mapuche (hoy en día nombrados como Lafkenche, lo que significa gente de mar), la zona está comprendida por las provincias del Ranco y Valdivia.

Fuente: <https://www.cosasdechile.com/la-zona-sur-de-chile-y-sus-tres-regiones/>

### **Zona Austral de Chile: Aisén y Magallanes**

En este caso, haremos un breve paneo por la Zona Austral de Chile, la cual está muy relacionada con lo Patagonia chilena (también llamada occidental) y comprende dos regiones: la de Aisén y la de Magallanes (la cual incluye una parte de la Antártica). En términos generales, esta región dispone de temperaturas relativamente bajas, por lo que es cotidiano que se presenten precipitaciones en forma de lluvia o nieve.

Si deciden conocer primero la región de Aisén, pues tomen nota que las zonas más destacadas son Coihaique y Puerto Aisén. Asimismo, podéis observar que la gran mayoría de la superficie está cubierta por reservas y Parques Nacionales, por lo que os aconsejamos conocer algunos destinos turísticos como la Laguna de San Rafael (la cual forma parte del Parque Nacional Laguna San Rafael), situada en el sector sur del Canal Moraleda, a orillas del Campo de Hielo Norte, con una extensión de 1.700.000 hectáreas aproximadamente. Aquí podéis disfrutar de témpanos flotantes, del Glaciar San Valentín y si tenéis suerte, de alguna caída de hielos. Sin olvidarnos los monumentos en la Zona Austral, pues no se pierdan recorrer la Capilla de Mármol (bordeada por el Lago General Carrera), la Cueva Río Pedregoso, la Fuente Bulnes (declarada como Monumento Nacional en el año 1968), la Cueva del Milodón (también declarada Monumento Nacional en 1968) y algunos palacios como Sara Braun y Mauricio Braun.

Por otra parte, en el caso de la zona de Magallanes, vale señalar que ésta comprendida por el sur de la Patagonia, Tierra del Fuego y el territorio Antártico Chileno. Sus principales ciudades son Puerto Natales y Punta Arenas (considerada como el centro comercial e industrial de Magallanes) y cada una de ellas envuelve diferentes atractivos turísticos como por ejemplo el Parque Nacional Torres del Paine (declarado Reserva Mundial de la Biosfera por la UNESCO en 1978), el Centro de Esquí Cerro Mirador (a 9 kilómetros de Punta Arena) y la Cueva del Milodón (a 24 kilómetros de Puerto Natales).

Fuente: <https://www.cosasdechile.com/zona-austral-de-chile-aisen-y-magallanes/>